

La actualidad

Las derechas corean a Cambó

Cambó ha hecho acto de presencia en la actualidad política publicando un libro sobre «Las dictaduras». La palabra de Cambó, lo reconocemos voluntariamente, tiene gran resonancia en los medios políticos de nuestro país. Empezó su carrera política en el catalanismo «entrégue», para terminar ocupando las carteras de Fomento y Hacienda de la vieja política, complicándose así en sus responsabilidades. ¿Adónde irá a parar ahora?

Las derechas conservadoras han acogido su libro con albricias. Cambó ha arrojado ya todo el lastre del catalanismo, que, al parecer, le hacía sospechoso a los conservadores. ¿Sospechoso por qué? ¿Es que el catalanismo fue, en la vieja política, otra cosa que un movimiento de derechas, conservador, una especie de dictadura de la burguesía catalana, que ejerció su soberanía sobre la masa popular de la región? ¿Regionalismo? ¿Catalanismo? Erán palabras que servían admirablemente los fines del capitalismo catalán. Aquel movimiento no tuvo por finalidad la liberación de Cataluña, sino la conquista de privilegios económicos y políticos para la burguesía catalana.

Por eso a nosotros no nos extraña que ahora, en su libro «Las dictaduras», se declare partidario de ellas, pretendiendo hacer ver que los tiempos favorecen a los Gobiernos de autoridad contra los pasados, que favorecían a los de libertad, y que llegue hasta a declarar que las Constituciones de la postguerra fueron hechas por poetas y no por políticos, hombres de Estado. ¿De cuándo acá la libertad y la democracia son términos opuestos a la autoridad? ¿Qué es la autoridad? ¿Cómo se simboliza? ¿En la fuerza exclusivamente? Teniendo en cuenta esto, en España no hubo nunca un Gobierno liberal y democrático. Todos fueron Gobiernos de autoridad. La democracia no llegó a ser nunca una realidad en nuestro país. Ni aun siquiera en la época revolucionaria de 1808 a 1812. Aquellos hombres, cuyo mérito no negamos, iniciaron la obra de la liberalización y democratización de España; pero no la supieron completar.

De todo un poco

«El Debate» se relame de gusto al pensar que en Austria puede vencer un fascismo católico. ¡Con qué alegría ha reproducido los detalles de las marchas fascistas en la Baja Austria! He aquí un párrafo de uno de los discursos más bellos:

«Nadie de nuestro Partido—afirma EL SOCIALISTA—ha aceptado puestos de real orden o de real decreto... He aquí un terrible argumento con fuerza para anonadarnos. Todos los miembros del Consejo de Estado, aun aquellos que, como los ex ministros, arriban al alto Cuerpo consultivo por un régimen automático de turno riguroso, han de acreditar su credencial mediante la exhibición del oportuno real decreto para tomar posesión del cargo. El señor Largo Caballero ha logrado, no obstante, prescindir de ese trámite. Le felicitamos por el privilegio. Ciertamente, no ignorábamos que habla ciudadanos de diversas categorías.

El Consejo de Estado no se forma hoy con ex ministros por turno automático. El Consejo de Estado tiene hoy una parte corporativa, que eligen «libremente» las entidades designadas por el decreto de reforma de dicho Alto Cuerpo, y entre las innovaciones hay la de que puedan pertenecer un vocal obrero y otro patrono, designados por el Consejo de Trabajo, no por el Gobierno. Si el señor Marín Alcalde estaba mal informado, es lamentable su lenguaje, y si a sabiendas lanza excomuniones y diatribas, lo sentimos por él, que está en esto tan engañado como en lo de atribuir a los delegados de provincias una posición antagónica a la de Madrid.

Cambios meramente de política personal no son posibles en nuestro Partido. ¡Demasiado lo sabe ese señor!

Ha hecho muy bien el señor Elanco Fombona desautorizando la versión que Romanones da en su libro acerca del criterio de Clemenceau y el Vaticano. Moret no se enteró de lo que oyó, o Romanones atestigua con un muerto para servir a los clericales. Todo es posible.

El señor Blanco Fombona, al deshacer la versión de que Clemenceau aconsejaba negociar con Roma, ha prestado un buen servicio a la causa liberal. Tiene, pues, razón sobrada cuando escribe:

Precisamente porque los personajes liberales de España, cuando arribaron al Gobierno, temieron obstáculos y contemperizaron, la democracia española apareció ante el mundo arrastrando al pie un grillete que no la deja levantarse: el clericalismo.

Absolutamente de acuerdo. Y para destruir ese grillete es preciso que las fuerzas auténticamente liberales se adscriban—en principio al menos—al Socialismo, y emprendamos la cruzada laica que ha de restituir a España su libertad.

«Región», de Oviedo, secunda la campaña del Sindicato católico contra el Sindicato Minero Asturiano. Vicente Madera tiene una tribuna diaria desde donde atacar y procurar dividir a los mineros.

Ahora que el procedimiento ha sido contraproducente. Los 8.000 sindicados que había en el primer trimestre llegarán a 12.000 en el último de este año. Si es que ya no pasan...

Los mineros se han dado cuenta de la maniobra y defienden su Sindicato con todo entusiasmo.

Incluso en el valle de Aller van a ser derrotados los católicos, como cuando el general Marvá ordenó aquella votación de tan gloriosa memoria...

Una pregunta que Lacort ha hecho desde EL SOCIALISTA:

¿Por qué los amigos de Zaragoza no dan a las organizaciones aragonesas una disciplina regional, o al menos, si no se puede llegar a tanto por ahora, de provincias?

Esa misma pregunta, que es en el fondo una invitación, la hacemos nosotros con carácter general a todas las regiones españolas.

El que vacila, el que se detiene, es arrollado y vencido.

La Unión General y el Partido Socialista ni pueden vacilar ni detenerse: han de prepararse para vencer.

¿Y el cumplimiento de la ley?

En una información telegráfica referente a Valencia, publicada en la prensa de Madrid, se dice lo siguiente:

El arzobispo ha concedido autorización para que mañana domingo puedan trabajar los obreros dedicados al derribo de las casas situadas en la zona de reforma de la bajada de San Francisco.

¿Y quién es el señor arzobispo para dar esta autorización? ¿No existe en Valencia Consejo local del Trabajo? ¿No hay Inspección del Trabajo? ¿Y no es al Consejo local a quien le corresponde la función de vigilar por la aplicación de la legislación social?

La ley no concede autorización a ningún señor arzobispo para que ordene a los obreros trabajar en domingo.

Esto antes de que hubiese organización obrera y legislación social podría hacerse; pero hoy, no.

El sufragio femenino

Hay igualdad de derechos a la mujer, tanto para ser electora como elegible en Municipios y Parlamentos, en Inglaterra, Alemania, Australia, Austria, Canadá, Islandia, Checoslovaquia, Dinamarca, Estonia, Finlandia, Holanda, Islandia, Lituania, Letonia, Luxemburgo, Nueva Zelanda, Noruega, Polonia, Rodesia, Rusia, Sudáfrica y Suecia.

La Argentina.—En la provincia de San Juan se le concedió el voto provincial.

Belgica.—Igualdad para las elecciones municipales. En el Parlamento y Consejos provinciales sólo elegibilidad, «sin voto»; con limitadas excepciones se les concede éste a las mujeres víctimas de la guerra.

Brasil.—En el Estado de Rio Grande del Norte obtuvieron el sufragio.

Grecia.—Aunque en 1927 se concedió el voto municipal y comunal a la mujer, sin elegibilidad, aún no se ha puesto en vigor tal decreto.

Hungria.—Acordó conceder el sufragio municipal, pero todavía está sometido a discusión de condiciones tal proyecto.

En el Parlamento se concedió sufragio y elegibilidad a las mujeres mayores de treinta años. Para los hombres se fija la edad de veintidós años.

Italia.—Se acordó conceder «limitadamente» el sufragio municipal, pero no en condiciones de implantación.

India.—Todas las provincias inglesas tienen ya implantado el sufragio, y en la mayor parte de ellas la elegibilidad, en las mismas condiciones que los hombres.

Jamaica.—Igualdad en el sufragio, pero sin elegibilidad.

Palestina.—Se concedió a la mujer judía igual derecho a sufragio y elección para la Asamblea Nacional Hebrea, que aún no ha creado Parlamento.

Puerto Rico.—Acordado el sufragio femenino en 1929.

Trinidad y Tobago.—La mujer tiene derecho al sufragio a los treinta años (el hombre, a los veintidós), no a la elegibilidad.

Islas Windward.—Idem id.

En Portugal y Francia, a pesar de ser Repúblicas, las mujeres no han alcanzado categoría electoral. En España, ya veremos. En teoría, tienen voto las solteras y las viudas, pero sin ensayar aún. Deben tenerlo todas las mujeres, en iguales condiciones que los hombres.

Y la organización obrera y socialista está en el deber de ayudar a las mujeres, educándolas y preparándolas para estas luchas, sin esperar a que se presente la ocasión y sea tarde.

TRINOS

Ferías

Allá está la feria, Cierra tu ventana, atranca tu puerta, para que no entre la «Feria Corruptiva» ni la «Araña humana»... Allá está la feria.

Tápate el oído, para que no pueda penetrar el tío con su «Don Pepito» que mueve el rabito... ¡Cierra, cierra, cierra! ¡No entre aquel payaso ni aquella corral!

Allá está la feria. Tápate los ojos, no entre la estridencia de los colorines, no entre la tragedia de los monigotes en el pím, pám, pám... ¡Qué risa más dura tenemos! Y ellos ¡con qué musca de desolación caen y se levantan!... ¿Son hombres acaso? Allá está la feria.

¡Guárdate ese espejo de imaginación! Cierra los sentidos a todo mareo; guarda el corazón. Se vuela, se gira, se ronda... El sol destella en los vidrios y hace oro del cobre.

¡Guárdate ese espejo de imaginación! Triunfo del tiovivo que ronda el Zoo ¿Y qué es el planeta? [diaco, ¿Y qué es un poeta? Guitarra de ciego; crímenes en verso... ¡Vienen los gigantes! ¡La gaita! ¡La feria!

¡Cierra tu ventana! Bien; y el Un, verso, ¿quién lo cierra? ¿No es acaso el Gran Todo quien preside la Feria?

Solitaria la vieja arboleda; los bancos desnudos; con la muda piedra, bajo el sol de otoño, amigos, esperan... Y hay un libro de enigmas cerrado. ¡Pero Amor se ha marchado a la feria!

Jorge MOYA

El viaje de Longuet, aplazado

A las doce de la noche recibimos el siguiente telegrama de la camarada Carlos Longuet, dándonos cuenta del aplazamiento de su viaje a Madrid: «LISBOA, 15 (6 h. 35 m.)—Me es imposible fijar todavía la fecha de partida para Madrid. Te telegrafiaré tan pronto como pueda indicar día de llegada.—Carlos Longuet.»

Lo que se adelanta

Si hace treinta años cualquiera de las personas que, con más o menos timidez—sobre todo en España—, hacíamos propaganda feminista nos hubiésemos atrevido a pronosticar que una mujer sería en breve jefe indiscutible e indiscutido de un partido político, nos hubiéramos expuesto a las más amargas diatribas. Y, sin embargo, ese hecho ya nadie lo discute...

La perseverancia, el tesón, el sufrimiento mudo de llustras de mujeres durante cuatro lustros ha dado la cosecha más formidable que jamás se haya recolectado de los martirios políticos.

Las luchas entre montañeses y girondinos, entre unos y otros bandos extremos de las tendencias que se disputaban entre raudales de sangre los poderes públicos, no han significado absolutamente nada en el avance de la Libertad ni en la instauración democrática de la nación sucediendo a la autocracia primitiva. Muy al contrario, las luchas de partidos, las miserias humanas, la mal encubierta codicia, la venalidad de los pseudoapóstoles, prepararon el movimiento retroactivo que alzó el solio de Napoleón sobre los humeantes despojos de la monarquía.

Nada de esto puede reprocharse al movimiento feminista. La mujer ha reivindicado sus derechos, basada en la moral más estricta. Ha solicitado el Poder para compartir con el hombre el gobierno de la república, no imitando torpemente los desmanes de aquellos que ostentaban el cetro, no vilipendiando lo que hacían, sino considerando el Estado como la prolongación, ampliación e intensificación de la familia, donde ambos poderes y tendencias, masculino y femenino, se completan, combaten, unifican e llegan, precisamente por los elementos especiales que cada cual aporta, defendiendo y procura mantener, a una amalgama en que la masa toma precisamente su homogeneidad de los elementos diversos que la componen y que construyen, precipitándose o fundiéndose, la perfección del conjunto.

La mujer, si en muchas ocasiones ha copiado al varón, ha sido para combatirle. No se puede luchar contra lo que se ignora, y para vencer es preciso servirse de las armas mismas de nuestros adversarios. Esto no quiere decir que la mujer sea para el hombre una enemiga. Pero en la lucha sin cuartel que ha precisado sostener para ganar palmo a palmo el terreno que hoy disfruta, ha tenido que batirse denodadamente, y todas las armas

eran buenas si al triunfo conducían.

Hoy hemos vencido. La paz trae consigo, después de la victoria, la amistad, la mancomunidad que siempre y desde siempre debiera existir. Hombre y mujer no son ya adversarios, no deben existir si quiera la emulación malsana que entre antiguos contendientes se aferra en subsistir.

Seres equivalentes y complementarios de la especie más alta de cuantas en nuestro planeta habitan, su misma diferenciación proclama la grandeza de su estirpe. Comprendiendo cuál es su misión, siendo en lo más alto de la aceptación de la palabra excelentemente «femenina», la mujer ha de conseguir infinitamente más de lo que esperan sus más fervientes adeptos, tanto de la situación en que se halla como en la que le reserva el porvenir.

María DE LLURIA

El comunismo francés se resquebraja

La noticia ha pasado las fronteras: el comunismo francés está en franca descomposición. A pesar de las persecuciones de los políticos burgueses, que con sus excesos y errores han fomentado el fortalecimiento electoral del comunismo francés, las cosas han llegado a un grado tal, que en la prensa española de todos los matices se ha confirmado la noticia del desmoronamiento comunista. ¡Los del frente único se están luciendo! «El Liberal» de Madrid, a este respecto, ha escrito un artículo, del que tomamos lo siguiente:

El comunismo francés, ya haría disminuido por disidencias y excomuniones, se ve envuelto en una nueva barandina cismática. Y para no faltar a su tradición, no falta en este barullo la veta grotesca.

Por noventa o decima vez desde la constitución del partido, los primates de Moscú han exonerado a una buena parte de los dirigentes franceses. Vaillant Couturier, el ex diputado, ha sido destituido de la jefatura de redacción de «L'Humanité». Pierre Sencard, secretario general del partido, ha caído igualmente en desgracia. Y con ellos, numerosos personajes de segunda fila, funcionarios, periodistas, concejales y hasta alcaldes. A estas expulsiones han respondido algunos organismos solidarizándose con los eliminados y abandonando el comunismo.

Para contener la desmoralización y reafirmar la ortodoxia bolchevista, el centralismo soviético ha otorgado plenos poderes a un comunista hasta ahora poco notorio, en quien todo, incluso el nombre—se llama Florimond Bonte—, y sobre todo sus antecedentes—fue seminarista y después militó en los medios reaccionarios—, suscitan la hilaridad y mueven a la zumbra.

Con tan bulto jefatado al frente de su organización, no es presumible que el comunismo galo ataje la sangría suelta que desde hace varios años lo anemia.

En el mismo sentido han publicado artículos «La Voz», «La Libertad» y otros diarios.

Los divisores del movimiento obrero en Francia como en los demás países han sido abandonados por la mayor y por la mejor parte del proletariado.

Ese seminarista francés que hoy dirige el comunismo galo, con dinero de Moscú, es un símbolo. Hay país, ya de vuelta en esto, en el cual los comunistas se han reintegrado al seminario, con ayuda de Romanones y del padre Gafo.

El viaje del presidente de Portugal

LISBOA, 15.—Mañana miércoles, a las siete de la tarde, saldrá en tren especial para Madrid el general Carmona, presidente de la República portuguesa. Le acompañarán, entre otras personalidades, el jefe del Gobierno y el ministro de Negocios extranjeros.

El tren especial llegará a Valencia de Alcantara a las once de la noche.

Muerte de un ministro belga

BRUSELAS, 15 (14 h.). (Por telegrama).—Se reciben noticias del fallecimiento en Baden-Baden, donde se encontraba haciendo su cura de aguas, del ex jefe del primer Gobierno belga que hubo después del armisticio, señor Delacroix.—Roosbroeck.

El señor Delacroix, cuya muerte nos comunica nuestro corresponsal en Bruselas, se encargó del poder a raíz del armisticio, en sustitución del Gobierno que hasta entonces había estado funcionando en El Havre a causa de la ocupación del territorio belga por los ejércitos alemanes.

Aquel Gobierno de concentración nacional estaba constituido por elementos de todos los partidos, y en él los socialistas estuvieron representados por Anseele, Vandervele y el fallecido José Wauters. Durante su actuación—hasta 1920—se celebraron las primeras elecciones generales por sufragio universal proclamado por aquel Gobierno, y en las que los socialistas alcanzaron 70 puestos, 73 los católicos y 34 los liberales.

En Dinamarca

Programa del Gobierno socialista

COPENHAGUE, 15.—La última semana inauguró la sesión oficial del Rigsdag danés. El jefe del Gobierno, Stauning, leyó el discurso del trono a los miembros de ambas Cámaras, estando llena la galería de visitantes distinguidos y de diplomáticos extranjeros.

Stauning aseguró que el Gabinete no tenía intención de cambiar la política exterior de Dinamarca. El Gobierno desea fortalecer los lazos amistosos con otras naciones, principalmente mediante tratados de variado carácter. Dió una pequeña descripción de la obra de la delegación danesa en Ginebra, y expresó la creencia de que un resultado positivo fuera el resultado de la labor de la Liga en pro del desarme internacional. Le agrada particularmente el evidente deseo de los miembros de la Liga de evitar la actual desproporción entre las convenciones acordadas en Ginebra y las ratificadas por los varios Gobiernos.

Stauning también habló en tono optimista de las condiciones económicas de Dinamarca. La comunidad agraria había tenido dos buenos años, y los distritos urbanos asimismo habían sido favorecidos con mejores condiciones. Aunque la falta de trabajo ha mejorado un tanto en 1929, las condiciones están lejos de la normalidad a este respecto; se espera que la industria danesa halle nuevos mercados y más trabajo para los obreros.

El primer ministro informó además al Rigsdag de que intentaba introducir más legislación de carácter social en beneficio de las clases más pobres. Insinuó que intentaba rescindir la reciente ley de impuesto dictada por los liberales y presentar un impuesto mayor sobre la riqueza. «Los ricos—dijo—deben llevar una parte más pesada de la carga de la legislación social.»

El punto saliente de la política gubernamental es la cuestión de la propuesta reducción de los gastos militares. Stauning declaró que la carga económica militar sería aminorada por una nueva organización de la protección militar de las fronteras y aguas danesas.

La propuesta de desarme será presentada dentro de pocos días al Parlamento.—Carlos Angel Andersen.

Las elecciones australianas

Se confirma el triunfo de los laboristas

LONDRES, 15.—La nota saliente de las elecciones generales en Australia es el triunfo indiscutible de los laboristas, que han obtenido el 75 por 100 del total de los votos emitidos. De tres millones y medio de electores han votado por aquellos 2.250.000. El total de puestos logrado por los laboristas es de 44, lo que les asegura la mayoría absoluta a prueba de confabulaciones de los demás partidos.

Aumenta la importancia del triunfo la derrota electoral de algunos de los ministros y la probable de otros. El propio señor Bruce, jefe del Gobierno, corre peligro de salir vencido, a juzgar por los datos numéricos conocidos hasta el momento. El ministro del Interior, señor Abbott; el señor Marr, vicepresidente del Consejo; y el señor Howse, ministro de Higiene, han sido derrotados. Los señores Latham y Patterson han triunfado por escasa mayoría. Sólo el señor Page ha sido elegido sin oposición. El señor Hughes, el diputado independiente cuya actitud hacia el Ministerio provocó el voto desfavorable de la Cámara, ha sido elegido por gran mayoría.

Los nacionalistas están asustados ante el resultado de las elecciones, de lo que tratan de consolarse recordando que en el Senado conservan la mayoría, pues tienen 24 votos de los 36 de que dispone la Cámara.

Como es consiguiente, se habla de la dimisión del Ministerio que preside el señor Bruce, y se considera probable la constitución de un Gabinete laborista, dirigido por el líder del Partido, camarada Scullin, el cual se cree que adjudicaría las carteras del modo siguiente: Hacienda, Theodore; Aduanas, Coleman; Justicia, Brennan; Transportes, Ferve; Defensa Nacional, M. C. Grath; y Correos, Maloney.

Los periódicos abundan en la opinión de que el reciente éxito electoral del Partido Laborista en Inglaterra ha influido mucho en el resultado de las elecciones australianas.

Mirando a Oriente

II
Si el japonés es cauto, no lo es menos el georgiano Stalin. Una guerra con China echaría a esta nación en brazos del Japón o de Inglaterra y abriría un abismo entre China y Rusia. La República soviética podía perder mucho; Rusia perdería la guerra con el Japón, que no terminó con la batalla de Mukden ni con el Tratado de paz de Portsmouth, y que espera de la China, herida en Formosa, una alianza y una victoria.

La batalla que Rusia tiene empeñada en la China es de otra naturaleza. Las recientes noticias del nuevo movimiento revolucionario en las provincias del Sur nos muestran ya con toda claridad que aquí armas Rusia combate a los Gobiernos de Nankín y Mukden. Habría podido victorear sin tenerse por profeta. La Universidad china de Moscú, fundada y sostenida por los Soviets, es el seminario de jóvenes apóstoles destinados a predicar en su tierra el evangelio comunista. La parcial movilización militar rusa fue un sinapismo puesto en la frontera con China para atraer y distraer allí las fuerzas del dictador Sham-Kai-Shek, en tanto que en otra parte hacían su labor los enviados soviéticos y la extensión universitaria de la Universidad china de Moscú, utilizando el descontento de los elementos extremistas, que sólo en espera de mejores circunstancias habían reconocido al Gobierno victorioso de Nankín.

Se abre un nuevo capítulo, nada más que un nuevo capítulo, en la lucha que Rusia sostiene en Asia para hacer triunfar allí el comunismo. ¿Lo conseguirá?

Y si lo consigue? En la China están las importantes posesiones de Inglaterra, Francia y el Japón. Al sur de la China están el imperio indio y la Indochina; al Este, la isla Formosa, que China hubo de ceder en 1895 al Japón, y la península de Corea, que en 1910 pasó también a ser colonia japonesa sin que pudiera evitarlo el Gobierno del zar. Rusia y China suman 650 millones de habitantes.

¿Que la revolución comunista no triunfará en China? Es posible; pero también es posible lo contrario. Tenemos que pensar en lo que allí pasa y en lo que puede ocurrir. Que los imperios coloniales pierdan sus colonias y sus llamadas concesiones es justo y ha de ser; pero no puede sernos indiferente como las pierdan. Una gran conflagración mi-

litar, que alcanzaría a casi todo el viejo continente, sería una locura y un crimen, cuya sola idea espanta. Un horrible hecatombe, que todos estamos obligados a evitar, los socialistas en primer término.

No está a las puertas; no es hora de tocar a rebato; pero la sola posibilidad debe bastarnos para poner una atención muy aguda y reflexiva sobre lo que sucede en Asia, tan llena de misterio en el pasado y tan preñada de esperanzas y temores para el futuro.

N. EIRA

Conferencia Internacional del Trabajo

Los armadores ingleses deponen su actitud

GINEBRA, 15.—Se ha llegado a una fórmula para evitar la retirada de la Conferencia del Trabajo marítimo de los representantes de los armadores ingleses a causa de su disconformidad con la delegación de los marinos sindicados.

El presidente de la Conferencia, señor Anón, conferenció con el director de la Oficina Internacional, Albert Thomas; con el presidente del grupo gubernamental y con el delegado del Gobierno inglés.

La fórmula que pone fin al conflicto es la de declarar que ante las dificultades surgidas para la interpretación de los artículos referentes a la designación de delegados patronales y obreros en la Conferencia Marítima, el Consejo de Administración de la Oficina Internacional estudiará la manera de evitarlas.

Acceptada la fórmula por los armadores ingleses, queda zanjado el conflicto y la Conferencia seguirá normalmente sus deliberaciones.

A través de la España obrera

Notas informativas recogidas en los viajes de propaganda realizados a distintas regiones por los enviados del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores y publicadas en EL SOCIALISTA

En breve aparecerá el primer volumen.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

Andalucía

Excursión de jóvenes socialistas.

LINARES, 15.—Con motivo de la celebración de la Semana juvenil, la Juventud Socialista del pueblo hermano de La Carolina organizó una excursión a esta ciudad el pasado domingo 13 del actual, que resultó brillantísima.

A las diez de la mañana, y en el tren correo, llegaron a ésta 30 jóvenes de la dicha entidad juvenil, siendo recibidos por la Agrupación en pleno en nuestro domicilio social.

Después de permanecer dos horas en la ciudad, en el tren que sale de ésta para la estación de Vadollano, a las doce y veinte partimos todos, en número de 80 camaradas, hacia el pintoresco sitio de El Piñal, donde, en medio de gran camaradería, nos sirvió una paella bien verdimentada.

Durante la excursión reinó la mayor alegría, se sacaron varias fotografías del grupo para EL SOCIALISTA, haciéndose el regreso a las siete y treinta y cinco de la tarde nuevamente a Linares con el mismo orden y entusiasmo que a la ida, sin que afortunadamente, y a pesar del número tan crecido, tuviésemos que lamentar ni el más pequeño percance.

La Agrupación Socialista invitó a los jóvenes a café, y después de una breve charla, partieron definitivamente estos jóvenes compañeros para La Carolina, en medio de grandes vivas al Partido y a la Unión General de Trabajadores.

Sinceramente quedamos impresionados del entusiasmo que por las ideas socialistas siente la juventud de La Carolina, que contrasta grandemente con la de nuestra ciudad, imbuída de todos los prejuicios burgueses.

Para nosotros el día 13 será inolvidable por las hermosas sensaciones sufridas ante la disciplina y comprensión de que dieron muestras los jóvenes de la Juventud Socialista del indicado pueblo.

Han solicitado su ingreso en la Agrupación Socialista los queridos compañeros Andrés Vall Millá, presidente de la Sociedad de Dependientes de Comercio de esta localidad; Eduardo Vidal Monje, factor telegrafista de M. Z. A., y Vicente Cerro Galiano, empleado ferroviario.

La Agrupación Socialista de Linares puede estar orgullosa de contar en su seno con camaradas que, como los apuntados, poseen una gran capacidad y una constancia grande al servicio de la organización.

Felicitemos sinceramente a estos compañeros por su decisión en pertenecer al Partido, y les deseamos gran acierto en su actuación en este sentido.

La organización sindical progresista.

PEÑARROYA, 15.—Con verdadera satisfacción comunicamos que el Sindicato Minero ha tenido más de 70 altas en septiembre y que se observa cierto despertar entre los trabajadores en todo lo relacionado con la organización.

Pero en esta cuenca ha ocurrido aún otro caso de verdadera importancia. Hace ya tiempo que, por divergencias de opinión y por resentimientos personales equivocadamente fomentados, el Sindicato Minero de Peñarroya se escindió en dos. Estamos seguros de que en esta tónica escisionista no hubo mala intención por parte de nadie; pero lo cierto es que el hecho ha causado muy malas consecuencias a la clase trabajadora. Comprendiendo así, y para reparar el daño, se han entablado gestiones por parte del Ejecutivo del Sindicato Minero con los compañeros del Ejecutivo del Sindicato Minero provincial, y, afortunadamente, se ha llegado a un acuerdo por el que éstos disuelven el antiguo Sindicato escisionista en masa al antiguo Sindicato Minero.

La experiencia ha enseñado a los trabajadores que deben unirse estrechamente para combatir más eficazmente al capitalismo, que, por su parte, se une también cada vez más. Por eso, a la vez que expresamos nuestra satisfacción por el feliz desenlace de este problema, confiamos en que un hecho así no volverá ya a repetirse.—E. B.

El alto ejemplo de los jóvenes socialistas.

PORCUNA, 15.—Estamos en plena Semana juvenil socialista internacional. También aquí, en España, se celebra esta gran demostración de la fuerza política de la juventud obrera. Las Juventudes españolas están formando sus Comités federativos regionales, cosa que vemos muy bien, porque además es muy necesario para todo gran movimiento de organización.

¿Qué es lo que se proponen las Juventudes obreras organizadas al formar Federaciones Regionales y con éstas una gran Federación Nacional? ¿Cuál es su propósito al juntarse todos los hombres como uno solo? ¿A veces leemos en nuestro diario despidos injustos, tratos injuriosos a los obreros, en particular a los agricultores, que somos los que estamos menos capacitados para responder a cualquier insulto. ¿Y se guardaría muy bien la burguesía de atropellar...

nos si viera en nosotros una unión verdadera, poderosa!...

Pues bien: los jóvenes socialistas, al formar sus organismos políticos, pretenden formar un frente para resistir al capitalismo, explotador. De forma que, siguiendo por el camino espléndido, los obreros de mañana vivirán mucho mejor; serán hombres, en una palabra.

¿Crees que estos excelentes jóvenes, cuando ya sean hombres y tomen parte activa e influyente en la vida civil del país, van a consentir que sus hijos, en vez de estar educándose en las escuelas, pasen el día apereando en los porros en la calle, como hoy vergonzosamente ocurre en nuestros pueblos?

Estos jóvenes socialistas están aprendiendo a saber conquistar la Libertad y defenderla en todo momento.—Manuel Valverde Benítez.

Necesidad imperiosa de la propaganda.

PINOS PUENTE, 15.—Aquí, como en toda la provincia de Granada, y creo que en todas las regiones del país, los obreros de los campos se encuentran casi desorganizados, y, por tanto, sin ver defendidos sus intereses en contra de la desmedida ambición burguesa. Esta desorganización del proletariado agrícola se debe exclusivamente a su ignorancia, que pudiéramos decir absoluta. Por tanto, es urgente de todo punto la necesidad de que estos pueblos campesinos escuchen la voz del Socialismo libertario, si queremos hacer desaparecer cuanto antes la situación triste, llena de injusticias, en que viven estos trabajadores.—M. R.

El tiempo pasa...

BELMEZ, 15.—Existe gran descontento entre los trabajadores mineros por la intranquilidad patronal.

Hace más de dos meses que se presentaron a la Empresa de Peñarroya el nuevo pacto, por haber terminado la vigencia del anterior, y ésta es la fecha en la que todavía nada definitivo sabemos sobre el asunto.

El tiempo pasa y los obreros quieren ver cumplidas sus justas aspiraciones.—Un obrero minero.

Bases de trabajo para el campo.

CAMBILLOS, 15.—La Sociedad de Obreros Agrícolas de esta villa «El Primero de Mayo» presentó a la Alcaldía un escrito en el que se exponían las bases de trabajo que aquella entidad era justa para que, vistas por los patronos, dieran éstos su parecer, aceptándolas u oponiendo otras nuevas.

La Alcaldía, de acuerdo con lo solicitado, convocó a los patronos para darles a conocer dichas bases.

En el día fijado se reunió un número escaso de patronos, ante los cuales leyó el teniente de alcalde la petición de los trabajadores, manifestándole que se encontraba el escrito en la Alcaldía a disposición de los que desearan examinarlo, y exhortándole para que designasen una Comisión que conteste a lo pedido por los trabajadores.

Esperemos, pues, que la clase patronal dé su parecer acerca de las justas peticiones de los obreros organizados.

Continuamos nuestra obra.

MINA PIRREUNAL, 15.—Algunos camaradas se impacientan porque el Sindicato no consigue mejoras. Las obras grandes no se hacen en un día. Pronto dispondremos en esta provincia de tres Comités paritarios (en Nerva, Calañas y Alamo), y en breve se cambiará la situación actual. Pero cambiaremos si en vez de desconfiar y de cansarnos, aumentamos nuestra fe... y nuestra fuerza sindical.

Recordad lo que muy bien nos dice el Enrique de Francisco: que la obra de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos.

El patrono jamás va a hacer sino atropellar, explotar, confundirnos? Si el patrono consigue cuanto se propone, la culpa será nuestra, por no aumentar en cantidad, y sobre todo en calidad, la potencia de nuestros Sindicatos.

Hay que trabajar para que desaparezcan los contratos y los temas. Si no tenemos jornal bastante, exigimos aumento de los mismos. Esto y otras muchas cosas son las que constituyen el programa de nuestros esfuerzos.

Continuemos, por nosotros y por nuestros hijos.—Mister.

Como en todos los pueblos.

CANETE LA REAL, 15.—Con curiosidad observamos la frecuencia con que las informaciones de provincias de nuestro diario EL SOCIALISTA se ocupan del mal estado de las administraciones municipales. Nuestro pueblo, desgraciadamente, no es una excepción.

Desde que terminaron las faenas de la recolección se han visto de continuo infinidad de trabajadores sin ocupación en la plaza pública, y los que pudieron encontrar trabajo han recibido el vergonzoso salario de 1,50 pesetas. Así han trabajado hasta el 12 del corriente, en que, no queriendo tolerar semejante situación, los ganahnes han pedido 112 pesetas!! Por tal atropello, los católicos patronos se han negado a admitir a los que más se han distinguido en la reclamación.

A causa de las pasadas tormentas,

y por la posición geográfica de este pueblo, hubo grandes daños en los caminos, algunos de los cuales quedaron totalmente intransitables. Para su arreglo, el Ayuntamiento contrató a varios obreros, a quienes pagaba 2,50 pesetas por todo el día de trabajo; pero por lo visto he creído que era un salario excesivo y lo he bajado a 1,25 pesetas!!

En nuestro pueblo hay muchos asuntos que resolver y hay otras muchas cosas que decir. Lo que hace falta es que los trabajadores vengán a nuestras organizaciones. Y no nos referimos sólo a nuestros camaradas de trabajo manual, sino a los ciudadanos de profesiones intelectuales.

Nosotros siempre estaremos velando por los intereses de nuestra clase y por los intereses generales del Municipio, y en todo momento sabremos cumplir con nuestro deber, porque así nos lo hemos prometido en el interior de nuestras conferencias de trabajadores socialistas.—Antonio Mesa.

Gestión inadmisibles.

ALHAURIN EL GRANDE, 15.—El Ayuntamiento debe arreglar el cauce que atraviesa el pueblo. Sus aguas sirven para lavar el trigo de todos los molinos, y estas aguas, por estar al descubierto, son ensuciadas ya desde su nacimiento porque en ellas lavan y echan basuras las mujeres.

La gestión de los que rigen la vida administrativa municipal va absolutamente contra los intereses de la clase trabajadora, y las autoridades superiores deben intervenir para poner remedio a una situación inadmisibles.—Un compañero.

La situación minera.

VILLANUEVA DEL DUQUE, 15.—En este caso minero de «El Soldado», donde durante muchos años ha trabajado un contingente de 2.500 obreros (en el interior y exterior), en la actualidad sólo hay empleados 1.200.

Y lo más que tener en cuenta que ni en las minas hay síntomas de agotamiento, ni la codificación en el mercado es deficiente, sino que, por el contrario, se encuentra en mejor situación que en el año 27, cuando empezó la crisis con la rebaja de salarios.

Lo que ocurre es que la Empresa de Peñarroya quiere hacer un negocio cogiendo al obrero lo que un cuerpo humano es incapaz de producir.

Fuera de las minas a tantos trabajadores, las toneladas de plomo han salido y están saliendo en la misma proporción que cuando estaban los 2.500 obreros.

Todo esto se comenta por sí solo.—Miguel Ranchal.

Una nueva Agrupación.

LUCENA, 15.—Un numeroso grupo de obreros de la Sociedad de Agricultores ha decidido fundar la Agrupación Socialista para trabajar más eficazmente en la propaganda de nuestros ideales.

Han elegido para formar el Comité a los siguientes compañeros: Presidente, Luis Fuentes Flores; vicepresidente, Pascual Navarro Gil; secretario, Miguel Calzado Vida; secretario de actos, Luis Ruiz Ramón; contador, Rafael Calzado Córdoba; tesorero, Antonio Palomino Luque; vocales: Gabriel Cordero, Juan Campos y Antonio Jiménez Galán.

Felicitemos a estos nuevos correligionarios y les deseamos acierto en su labor en pro de los ideales socialistas.

La importancia de la organización.

VALDELAMUSA, 15.—Cuando los trabajadores se unen en poderosas Sociedades, no sólo consiguen hacer cumplir las leyes de hoy, sino que, luchando además en el terreno político, hacen que se promulguen nuevas leyes favoreciendo a la clase obrera.

Esto sucede cuando los trabajadores empuñan el arma poderosa de la unión y de la solidaridad.

Pero no es éste el camino que se sigue en nuestro pueblo, en el que los obreros permanecen indiferentes a sus muchos y graves problemas, se someten mansamente a las exigencias patronales y aun desprecian a los que luchan por nuestro bien común.

Mientras no se lea y se manifieste con entusiasmo EL SOCIALISTA, y mientras nuestro organismo no reciba todo nuestro apoyo, sufriremos la vergüenza de estar siglos atrasados con relación al proletariado moderno. Y sufriremos las consecuencias funestas de este desvío nuestro.—A. G.

Natalicio.

ALOSNO, 15.—Ha dado a luz una niña Esperanza Rodríguez, esposa de nuestro camarada José Mendoza Maciá.

Se reorganizan los obreros de Serón.

SERÓN, 15.—Reorganizado el Sindicato Minero, ha acordado ingresar en la Unión General de Trabajadores.

También se ha reconstituido la Agrupación Socialista.—Juan Fernández.

Las cédulas personales.

GUADIX, 15.—Diferentes agentes ferroviarios pertenecientes a la Compañía de Andaluces, al presentarse a cobrar sus mezuquinos haberes, se han encontrado sorprendidos al descontárselos en nómina, y por el concepto de retención judicial, cantidades verdaderamente alarmantes, que oscilan entre 40 y 150 pesetas, por las cédulas personales.

Lo raro del caso es que varios de ellos han presentado las dichas cédulas, que las habían sacado a su debido tiempo, y por tanto habían abonado su importe.

Por lo menos en esta provincia ha constituido un abuso manifiesto la clasificación de las cédulas. Y además, los obreros no han tenido conocimiento de ello hasta que los encargados se han premiado al cobro de las mismas. Resulta que los obreros ferroviarios tienen un servicio poco menos que permanente, y sobre todo en estaciones como la de Guadix, que dista de la población tres kilómetros, les es imposible enterarse de la clasificación que ha correspondido a sus cédulas, y luego no pueden abandonar el servicio para hacer las reclamaciones oportunas por exceso que en casi todas ellas existe. Y no

se enteran hasta que se presentan a cobrarles, nada menos que con un recargo del 100 por 100.

Incluso ha podido esto alterar el orden público, porque además ha habido amenazas y falta de corrección por parte de los agentes cobradores.

Obreros que perciben miserables salarios de 150 pesetas tienen que pagar 25 y 30.

Esperamos que han de corregirse cuanto antes todos estos abusos.

Los ferroviarios no se niegan a tributar al Estado; pero exigen tributaciones justas.

Además necesitamos enterarnos de estos asuntos sin tener que abandonar los servicios, por lo cual debería exponerse al público en una fecha fija el padrón municipal con la clasificación de las cédulas.

Esperamos que, abierta una información, se haga justicia.—E. Martínez.

Obreros desorganizados.

CAZORLA, 15.—A causa de la falta de unión entre los trabajadores existen jornadas interminables de trabajo y unos salarios de miseria. De modo que aquí se ve la muerte de todas las conquistas proletarias traducidas en leyes protectoras del trabajador: como la de la jornada de ocho horas, la de accidentes del trabajo, la del Retiro obrero obligatorio, etc.

Mientras los trabajadores no comprendan lo que la unión sindical y política significan ocurrirá que son despreciados en vez de ser los únicos privilegiados de la sociedad humana; ocurrirá que las mujeres de los obreros llevan una horrible vida de tristezas y de agobios, y que sus hijos no comen ni se educan... Y lo más doloroso es que los padres, en vez de leer el diario obrero EL SOCIALISTA, gastan sus pocos céntimos y sus energías en la taberna.—Juan Fernández Agüero.

“¡Nunca jamás guerra!”

Se advierte a todos los compañeros y entidades que nos tienen hechos pedidos de esta publicación gráfica, que por malos azotes los envíos remitidos por la Internacional de Amsterdam no podemos servir ningún ejemplar hasta la próxima reunión que tenemos interesada a Amsterdám.

En la próxima semana volveremos a tenerlos a la venta, y su precio será el mismo que el actual: cada ejemplar una peseta veinticinco céntimos. Enviaremos cuantos se nos pidan dirigiendo a la Administración de EL SOCIALISTA, Carranza, 20, su importe.

Asturias

La Semana juvenil.

GIJÓN, 15.—En la última junta general celebrada por la Sociedad de Oficios Varios «La Organización» se acordó nombrar al compañero José Amor para formar parte del Comité local.

La Juventud Socialista ha tomado el acuerdo de acudir el día 20 a los actos que se celebren dedicados a la Semana juvenil.

Los compañeros que deseen ir deben comunicárselo, a la mayor brevedad, a la Federación.

Estos compañeros deben pasarse por el domicilio social el día 18. El día 19, a las siete de la tarde, en el local social, dará una interesante conferencia nuestro compañero Amador Fernández.

A los jóvenes socialistas corresponde dar gran impulso a esta propaganda.

Una conferencia de Ramón G. Peña.

UJO, 15.—En el Centro Obrero de esta localidad dió una interesante conferencia nuestro compañero Ramón G. Peña.

El acto fué presidido por el compañero Cándido Barbón.

El compañero G. Peña explicó detalladamente el funcionamiento de los Comités paritarios y la clase trabajadora si ésta se dispone a organizarse y a actuar en ellos inteligentemente.

Afirmó que lo principal, sin embargo, es atender al fortalecimiento de la organización. Sin organización no se consigue nada.

Al terminar fué muy aplaudido.—Daniel Marcos.

Después de una campaña de propaganda.

TURON, 15.—La campaña de propaganda llevada a cabo por el compañero Andrés Saborit en esta región promete dar los mejores frutos para la organización obrera y las ideas socialistas.

El acierto que nuestro camarada tuvo al elegir la materia a desarrollar en sus elocuentes discursos se demostraba por el asentimiento unánime de los millares de trabajadores que le escuchaban.

Estas campañas tienen la virtud de poner a los elementos directores de nuestros organismos en contacto con la opinión y con la masa obrera para disipar las campañas injuriosas que nuestros enemigos hacen contra nuestras ideas y los hombres que las representan.

Sirven también para conquistar las conciencias de aquellos que, por ignorancia o por sugestión de los enemigos, no forman aún parte de nuestras organizaciones.

El compañero Saborit, con su peculiar sagacidad e inteligencia, nos dejó planteados, a los socialistas y demás elementos de la Unión General de Trabajadores, problemas de bastante importancia para el futuro del movimiento obrero y socialista de Asturias. El nos dijo que teníamos que organizar a los trabajadores del campo en nuestra región, cosa que verdaderamente es interesante y vital. Es necesario que atendamos a este problema para libertar a los agrarios de las garras del caciquismo. Esto es de sumo interés para el desarrollo del movimiento obrero y socialista asturiano, para evitar que prosperen las maniobras políticas que vienen realizando los caciques regionales. A esta obra deben cooperar el Sindicato de Agricultores y la Unión General de Trabajadores.

Otro de los problemas que dejó planteados a los socialistas asturianos

es la necesidad de organizar un organismo regional, que recoja en su seno todo el movimiento obrero de Asturias y que le dé la orientación y la unidad necesarias.

Ningún socialista y simpatizante asturiano puede desentenderse de las obligaciones que le imponen estos grandes e interesantes problemas, y todos tenemos el deber de poner de nuestra parte cuanto nos sea posible para que se reanueve bien, con lo que saldrá ganando mucho la Unión General de Trabajadores y el Partido socialista.

Es necesario que no desperdicemos esta ocasión que nos ofrecen las circunstancias favorables para hacer renacer la potencia de la organización sindical y socialista en Asturias.—Cándido Barbón.

Castilla

Conferencia de Antonio Cañizares.

PUERTOLLANO, 15.—Se ha celebrado en la Casa del Pueblo de esta ciudad una importante asamblea de todas las Secciones que constituyen el antiguo Sindicato Minero Metalúrgico y Similares con objeto de tratar de la confección de la candidatura que se presentará para la elección del Comité paritario interlocal.

Por recomendación de las Juntas directivas, el secretario general, compañero Cañizares, habló a los obreros de la significación de los Comités paritarios. El discurso de nuestro correligionario ha sido muy comentado por lo acertadamente que ha interpretado el sentir y las aspiraciones de los trabajadores.

Quedó elegida la candidatura, entre cuyos nombres figuran los de Benito Bonales, Ramón Ramírez, Rafael Meneses y Antonio Cañizares.

Gracias a la labor de los hombres puestos al frente de la organización, ésta progresa vertiginosamente en la provincia.—Calero.

Aumento de afiliados.

VALEJO, 15.—En este mes han ingresado en nuestra organización muchos compañeros, y esperamos que sean muchos más los que, poniéndose frente a todas las dificultades, abracen pronto nuestra bandera de defensa y de emancipación final.

Hace un año que se fundó esta Sección del Sindicato Minero Castellano, la cual cuenta con 240 asociados que luchan por una vida más humana, de libertad y de justicia.

Protaguemos todos la prensa nuestra, la prensa obrera, sobre todo EL SOCIALISTA, y así será como los trabajadores irán haciendo cada día más fuertes a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista, que son los que traerán al pueblo el bienestar y la cultura.—Julio Bartolomé.

Necesidad de una casa mayor.

TURLEQUE, 15.—Gracias a los trabajos gratuitos de los afiliados a la Sociedad de Obreros Agrícolas «La Emancipación», la Casa del Pueblo ha sido arreglada.

Pero como nuestra organización ha crecido, nos encontramos con que no tenemos local suficiente para reunirnos. Llega ya el invierno, y con él la única época en que los trabajadores disponemos de un poco de tiempo libre para instruirnos y en que además nuestros hijos pueden recibir lecciones que les incluyan las ideas socialistas.

Por otra parte, si los compañeros que han ingresado en la Sociedad hace poco vienen a nuestro Centro y tienen que marcharse porque no hay sitio, porque no cabemos todos, ¿qué sucederá? ¿Sucedirá que esos camaradas irán enfriando sus entusiasmos por la Asociación y terminarán por alejarse de nuestro lado.

¿Cómo hay que solucionar este problema? Este, como todos, hay que solucionarlo juntando el esfuerzo de todos. Se trata de una obra que exige dinero. Y el dinero lo tendremos si cada uno presta su concurso a la empresa de adquirir una Casa del Pueblo amplia, en la que nuestra organización pueda desenvolverse con toda soltura.

Pensemoslo bien, y después obramos con entusiasmo y energía, como siempre debemos hacerlo.—Luis Charro, presidente de la Sociedad.

Extremadura

La conducta de la juventud.

MONTIJO, 15.—La mayor parte de los jóvenes obreros, siguiendo en esta línea la burguesía decadente, no se preocupan sino de partidos de fútbol, veladas de boxeo, corridas de toros, carreras ciclistas, «cabarets» y otros centros de distracción y de corrupción.

Reconocemos la necesidad de ocupar alegremente parte del tiempo libre de trabajo; pero la clase obrera, si ha de librarse de la explotación constante que sufre, tiene que interesarse por sus problemas, lo cual no quiere decir que tenga que abandonar los campos de juego y otras distracciones.

Si la juventud no se dispone a defenderse contra los atropellos de la clase burguesa, de los patronos, ¿es que están conformes con la triste situación actual y quieren seguir con las duras cadenas atadas al cuello y a los pies?—Jacinto Sánchez Viejo.

Galicia

Marcha sentida.

LA CORUNA, 15.—Salí para Monforte y Vigo el nuevo secretario general de la Tercera zona Norte de Ferroviarios, compañero Juan Tizón Herreros, con objeto de tomar posesión del citado cargo, que le ha conferido el Comité de la Federación Nacional Ferroviaria.

Nos congratulamos que haya reafirmado el nombramiento en el amigo Tizón por ser uno más de los que luchan con gran tesón en defensa de la clase trabajadora y por sus cualidades para desempeñar tan importante cargo de confianza.

Aunque el nuevo secretario general seguirá perteneciendo a esta Agrupación Socialista, no dejamos de sentir su marcha, como ha quedado demostrado en la última reunión que celebró el Comité al cesar en el cargo de presidente de la misma.

Reciba el querido amigo Tizón

nuestra más cordial felicitación, y le deseamos grandes aciertos y energías para seguir luchando con entusiasmo en el desarrollo y fortalecimiento de la organización obrera y socialista.

— Se ha encargado interinamente de la presidencia de la Agrupación Socialista el entusiasta primer vocal, camarada José García Iglesias.

También interinamente se encargó de la corresponsalía de nuestro querido diario EL SOCIALISTA el secretario de la Agrupación.

Dichos cargos los venía desempeñando con gran acierto y diligencia el compañero Tizón Herreros.

— Paulatinamente aumenta en la clase trabajadora la simpatía por nuestros principios. Es el vendaval de otros lugares que tiene sus ramificaciones y contra el cual no se puede ir, se pena de ser arrasado.

Lentamente, pero con paso firme, los explotados irán arribando a la orilla en que deben estar todos, absolutamente todos los que todo lo producen y de todo carecen.

Un barco sin expertos marineros se estrella en las rocas, y de esos buenos tripulantes de la organización obrera sólo queda la gloriosa Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista.—Iglesias.

La marcha de Osorio.

PONTEVEDRA, 15.—Por ser un día ocupado y una hora especial para las camaradas que constituyen la Agrupación Socialista de esta capital, no pudo ir una representación de la misma a la cerna fraternal que el día 4 se celebró en Vigo en honor de José Gómez Osorio. No obstante esta contrariedad, la Comisión ejecutiva acordó enviarle una carta de adhesión el día 4, manifestándole al camarada Osorio que espiritualmente estábamos el día del homenaje a su lado.

Levante

Cambio de domicilio.

VALENCIA, 15.—La Federación Industrial y Mercantil de Valencia y su región ha trasladado su domicilio a la calle del Pintor Sorolla, número 11.

Esta entidad es más conocida por el título de Federación Patronal, y estaba domiciliada en la calle de San Vicente.

Han presentado la dimisión irrevocable de sus cargos el vicepresidente, secretario, tesorero, contador y vicesecretario del Colegio Oficial de Médicos de esta provincia.—Irazzo.

Nueva Sociedad obrera en nuestra provincia.

ALICANTE, 15.—Por la Oficina de Reclamaciones ha sido presentado en el Negociado correspondiente, para su aprobación, el reglamento por el que ha de regirse la Sociedad de Dependientes de Escritorio y Viajantes de Comercio.

Tan pronto esté legalizado por el gobernador, la Oficina le remitirá a los compañeros interesados.—Sierra.

Conferencia de Hui-ci Miranda.

LLANO DEL BEAL, 15.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado una conferencia con motivo de la próxima creación del Comité paritario interlocal de la Minería en la zona de Cartagena, a cargo del correligionario y catedrático Julio Hui-ci Miranda.

Presidió el compañero Visiedo, quien explicó la significación del acto.

El conferenciante dedicó un sentido recuerdo a la memoria del infatigable propagandista Pablo Iglesias, que recorrió todos los caminos españoles con un magnífico gesto de sembrador, y añadió que si aquel hombre ejemplar viviera su mayor satisfacción sería el contemplar que su esfuerzo fué fructífero. Señaló el hecho de que las ideas socialistas han recorrido en España lo más difícil y penoso de su camino. Hace veinte años a los socialistas se los miraba con un gesto de incompreensión o de desdén. Hoy la opinión socialista lo ha invadido todo, y lo mejor de la inteligencia en España y en el mundo nos acompaña con su simpatía.

Hui-ci Miranda fué muy aplaudido y felicitado por la extraordinaria concurrencia que acudió.—Rodríguez.

El Grupo artístico propaga nuestras ideas.

ALMANSA, 15.—La Agrupación Artística Socialista, que tantos éxitos ha cosechado este verano pasado, ha hecho una excursión al vecino pueblo de Alatoz, donde representó el drama en tres actos «En mitad del corazón».

y el del camarada Seisdedos «¿Quién es mejor?».

Merced toda clase de alabanzas la conducta de nuestros jóvenes y entusiastas correligionarios propagando el ideal socialista en poblaciones como Alatoz, en las que no se conocen nuestras doctrinas liberadoras.—J. Naváin.

El deber de los padres proletarios.

VALL DE UXO, 15.—Lo hemos dicho repetidas veces en estas columnas de EL SOCIALISTA. El capitalismo local, sobre todo el patrono Segarra, ocupan en sus fábricas a multitud de menores de edad, en contra de la legislación del Estado.

¿Quiénes son los responsables? En primer lugar, los burgueses, que lo que a toda costa pretenden es abastecer sus cajas de caudales, sea como sea. En segundo lugar, los ciudadanos encargados de velar por el cumplimiento de las leyes. Pero toca también una gran responsabilidad a los padres de las criaturas, los cuales cometen el crimen de permitir que sus hijos sean vil e ilegalmente explotados.

Mientras los trabajadores se presen a trabajar jornadas interminables por jornales que dan vergüenza, ocurrirá todo esto.

Los pequeños, en vez de estar en las escuelas educando sus conciencias y formando sus cerebros, tienen que permanecer esclavizados en los sitios de trabajo! ¿Que pronto han comenzado a conocer la negrura de nuestra vida proletaria!

Cuando los obreros adultos estén en el lugar debido, esto es: en el Partido Socialista, los hijos de los trabajadores conocerán los días alegres y luminosos de la libertad, de la educación, de la instrucción.

Y esos niños así formados serán los que traigan la Humanidad pacífica, justa y progresiva, por la que ahora luchamos un puñado de trabajadores, ante la indiferencia fatal de los demás.—El vigía del valle.

Vascongadas

La Federación Juvenil Socialista Vasconavarra.

EIBAR, 15. La Ponencia nombrada recientemente por las Juventudes Socialistas de Vasconavarra ha terminado la redacción del proyecto de estatutos, del que remitirá a todas las entidades interesadas algunos ejemplares al objeto de que vayan estudiando éstos para luego celebrar un Congreso donde se ha de dar por constituida la Federación Juvenil Socialista Vasconavarra.

Los jóvenes socialistas de la mayoría de los pueblos de España habrán celebrado o estarán celebrando la Semana juvenil socialista, mientras que en esta localidad, a pesar de haber celebrado sus bodas de plata en marzo último pasado la Juventud Socialista, parece que en esta ocasión no celebrará ningún acto, por la inactividad que se observa entre sus componentes. ¡Jóvenes socialistas! Cambiemos de conducta y aprovechemos todas las ocasiones para trabajar activamente al objeto de agrupar en nuestras filas a todos los jóvenes obreros.

— El pasado domingo se celebró en esta localidad un «Congreso de Obreros Vascos», en el que fueron dirigidos todas sus sesiones por unos señores obreros como Vinos de Vitoria, gran comerciante; como el señor «Carpo», líder de los obreros vascos católicos; en fin, de todos los obreros que constituyen el «Bloque del Biberón».

De las barbaridades que en esta reunión oímos daremos cuenta a nuestros lectores en otro número.

Todo militante que quiera conocer algo del movimiento obrero español debe adquirir los libros que han editado el Partido Socialista y la Unión General de sus respectivos Congresos.

Muchas veces se manifiesta ignorancia sobre cosas que está al alcance de la mano el evitar, y que todo aquel que tiene cargo de responsabilidad ha de tener interés en averiguar para no perjudicar inconscientemente a la organización.

Ambas ediciones, que son verdaderos documentos históricos, se hallan de venta en EL SOCIALISTA, Carranza, 20, el primero al precio de 4 pesetas el ejemplar, más 40 céntimos por certificado. El segundo, 2,40 pesetas con el certificado.

50 pesetas centavadas: 10 pesetas a dietas fijas (plata); 20 pesetas corona; oro 25 quilates. Pidan hora teléfono 12.905. Magdalena, 26.

Vinos finos de La Mancha

Pedro Sánchez Cano

Cosechero Exportador en MORA DE TOLEDO

Elaboración y conservación esmeradas

Se garantiza su pureza y calidad

HOTEL NACIONAL

PASEO DEL PRADO, 54

(Glorieta de Atocha)

PASTELERIA SURTIDA: Bombones, caramelos, cajas fantasma, pastas lá, etc. CAFE-BAR: Servicio esmerado, especialidad en platos regionales. ORQUESTA

CONOZCA LA CERVECERIA, instalada en la planta baja: Allí comerá bien. Fiambres, Mariscos, etc.



Madres, seguid mi ejemplo:

No hace falta cargar el estómago con excesiva sobrealimentación para criar a un niño robusto. Basta que la madre procure enriquecer su sangre y tonificar su organismo con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.

Extremadura

La conducta de la juventud.

MONTIJO, 15.—La mayor parte de los jóvenes obreros, siguiendo en esta línea la burguesía decadente, no se preocupan sino de partidos de fútbol, veladas de boxeo, corridas de toros, carreras ciclistas, «cabarets» y otros centros de distracción y de corrupción.

Reconocemos la necesidad de ocupar alegremente parte del tiempo libre de trabajo; pero la clase obrera, si ha de librarse de la explotación constante que sufre, tiene que interesarse por sus problemas, lo cual no quiere decir que tenga que abandonar los campos de juego y otras distracciones.

Si la juventud no se dispone a defenderse contra los atropellos de la clase burguesa, de los patronos, ¿es que están conformes con la triste situación actual y quieren seguir con las duras cadenas atadas al cuello y a los pies?—Jacinto Sánchez Viejo.

Galicia

Marcha sentida.

LA CORUNA, 15.—Salí para Monforte y Vigo el nuevo secretario general de la Tercera zona Norte de Ferroviarios, compañero Juan Tizón Herreros, con objeto de tomar posesión del citado cargo, que le ha conferido el Comité de la Federación Nacional Ferroviaria.

Nos congratulamos que haya reafirmado el nombramiento en el amigo Tizón por ser uno más de los que luchan con gran tesón en defensa de la clase trabajadora y por sus cualidades para desempeñar tan importante cargo de confianza.

Aunque el nuevo secretario general seguirá perteneciendo a esta Agrupación Socialista, no dejamos de sentir su marcha, como ha quedado demostrado en la última reunión que celebró el Comité al cesar en el cargo de presidente de la misma.

Reciba el querido amigo Tizón



El Café

HERNAN CORTÉS, 7-PUEBLO CARRAL, 20
Y EN TODAS LAS COOPERATIVAS SOCIALISTAS

